

Lundi 22 mai 2023

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



ÉLECTIONS LOCALES/ LISTE ÉLECTORALE PROVISoire 2023 : 8 016 796 ÉLECTEURS DONT 531 714 NOUVEAUX ÉLECTEURS ENREGISTRÉS

La liste électorale provisoire 2023 compte 8 016 796 électeurs dont 531 714 nouveaux électeurs. L'information a été rendue publique le samedi 20 mai dernier, par le président de la Commission électorale indépendante (CEI) Ibrahim Coulibaly-Kuibiart. Lors de son allocution, le président de la CEI a invité les citoyens à bien fouiller la liste afin de traquer les irrégularités et d'éventuelles fraudes. Non sans signifier que la publication de la liste électorale provisoire ouvre la période du contentieux. Les électeurs ont 10 jours pour régler certaines irrégularités qu'ils constateraient.



POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE DU CENTRE DE SERVICE CIVIQUE D'ADZOPÉ : PATRICK ACHI DIT "NASIN NASSIN NASSIN" À ALASSANE OUATTARA

"Nasin Nassin Nassin" pour dire merci en langue locale. C'est en ces termes que Jérôme Patrick Achi, Premier Ministre, par ailleurs président du Conseil régional d'Adzopé et les populations d'Adzopé ont tenu à traduire leur reconnaissance au Président Alassane Ouattara, pour le centre de service civique qui sera bâti bientôt dans la localité. Le vendredi 19 mai 2023, le Premier Ministre a procédé à la pose de la première pierre et au lancement des travaux de construction du centre du service civique d'Adzopé, en présence du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Emploi des jeunes et du Service civique, Mamadou Touré. Situé dans le village d'Abou Sékakoi, ledit centre sera construit sur une superficie de 5 ha, et aura une capacité de 1 000 pensionnaires par an en raison de 500 pensionnaires par cohorte.

Economie ↻



NOTATION FINANCIÈRE : LES BONNES PERFORMANCES DE LA CÔTE D'IVOIRE CONFIRMÉES

L'agence de notation financière Standard and Poor's a publié vendredi dernier les résultats de la revue qu'elle a effectuée en Côte d'Ivoire. L'agence internationale confirme la notation de la Côte d'Ivoire à BB- avec perspective stable. Cette notation intervient dans un contexte international dégradé dans lequel plusieurs pays ont vu leur notation revue à la baisse au cours des six derniers mois. En effet, 5 pays d'Afrique, dont 4 en Afrique subsaharienne, ont vu l'évaluation de leur crédit être dégradée par S&P. Dans son rapport, S&P souligne les bonnes performances de la Côte d'Ivoire et des fondamentaux de crédit solides. La décision de S&P confirme ainsi la performance remarquable de la Côte d'Ivoire.

JOURNÉE MONDIALE DE LA MÉTROLOGIE 2023 : LE MESSAGE DU MINISTRE DIARRASSOUBA AUX ASSOCIATIONS DE CONSOMMATEURS, OPÉRATEURS

À l'occasion de l'édition 2023 de la Journée mondiale de la Métrologie qui se tient tous les 20 mai, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, a lu la déclaration du Gouvernement portant sur le thème "Mesurer pour soutenir le système alimentaire mondial". Le ministre Souleymane Diarrassouba a réitéré la ferme volonté du Président de la République d'assurer la protection et le bien-être des populations, tout en œuvrant à l'amélioration de la compétitivité des entreprises. Aussi, a-t-il appelé à l'implication de tous les acteurs, notamment les associations de consommateurs, les opérateurs économiques, pour gagner ce pari.

INAUGURATION DE LA MINE D'OR DE YAOURÉ : LE MINISTRE SANGAFOWA ANNONCE DES ACTIONS FORTES CONTRE L'ORPAILLAGE ILLÉGAL

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a annoncé, le vendredi 19 mai 2023, lors de l'inauguration de la mine d'or de Yaouré (département de Bouaflé) des actions de lutte contre l'orpaillage illégal. « Nous aurons bientôt à parcourir le pays afin que nous nous donnions la main, tous ensemble, pour une forte sensibilisation. J'irai personnellement m'entretenir avec la Chambre des rois et des chefs traditionnels pour que, main dans la main, la chambre des rois, les élus, les préfets, le gouvernement, ensemble, nous arrivions à juguler pour le moins ce phénomène », a souligné Sangafowa-Coulibaly. Le ministre a donc saisi l'opportunité de cette tribune pour évoquer une solution alternative afin que les coopératives, dans ces localités, demandent des autorisations et exploitent elles-mêmes les ressources, dans les conditions respectueuses de l'environnement.

COUVERTURE NATIONALE EN BESOINS HALIEUTIQUES DE LA CÔTE D'IVOIRE : SIDI TOURÉ LANCE LE PROJET "PRO-DIVERSIFICATION"

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a procédé, le samedi 20 mai 2023, à San Pedro, au lancement du Projet de Diversification de la production aquacole (Pro-Diversification). « Ce projet a pour objectif de contribuer à l'amélioration de la couverture des besoins nationaux en produits halieutiques, renforcement des capacités des acteurs et insertion des jeunes », a présenté Sidi Touré. Il a aussi fait savoir qu'à travers l'activité de création du centre expérimental du projet, les jeunes pourront apprendre les meilleures pratiques en matière d'aquaculture marine, acquérir des compétences techniques pour la maîtrise de la production de nouvelles espèces et participer activement à la production aquacole.

SÉCURISATION ET PROTECTION DE LA FORÊT DANS LE NORD IVOIRIEN : LAURENT TCHAGBA INSTALLE UNE BASE AVANCÉE DE LA BRIGADE SPÉCIALE DE SURVEILLANCE

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, s'est rendu, le samedi 20 mai 2023, dans la commune de Morondo (département de Kani, Nord ivoirien), pour procéder à l'installation de la base avancée de la Brigade spéciale de surveillance et d'intervention (BSSI). À cette occasion, il a soutenu que le but est de sécuriser la zone, car cette localité est stratégique de par sa position géographique, étant à cheval sur trois régions : le Denguelé, le Worodougou et le Poro. Cette partie de la Côte d'Ivoire, en plus de son caractère sensible, représente une zone criminogène.

RÉFORME DES COGES : UN MANUEL DE GESTION PRÉSENTÉ AUX COLLECTIVITÉS TERRITORIALES

Les grandes lignes du manuel de gestion administrative, matérielle, financière et comptable des Comités de gestion des établissements scolaires (Coges) ont été présentées aux collectivités territoriales. Réunis le vendredi 19 mai 2023, à la Direction générale de la décentralisation et du développement local, à Abidjan, les représentants du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, et les collectivités territoriales ont planché sur les procédures de gestion des Coges à la suite des réformes. C'était en présence du directeur de cabinet du ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Raoul Kouadio.

TRAITE DES PERSONNES : LA POLICE INTERCEPTE 13 MALIENS DONT 10 MINEURS

La Sous-direction de la Police judiciaire en charge de la lutte contre la traite des enfants et la délinquance juvénile (SDLTEDJ) a réalisé un beaucoup de filet, le mardi 16 mai 2023. En effet, les fins limiers de cette Sous-direction de Korhogo ont intercepté, lors du contrôle d'un car de transport en commun, au niveau de Bada, dans le département de Dikodougou, treize (13) Maliens dont dix (10) mineurs. L'âge des dix (10) enfants varie de 13 à 16 ans. Ces 10 mineurs et les trois (3) majeurs étaient en provenance de Sikasso au Mali. Ils étaient en route pour la localité de Kagninin, dans le département de Mankono, où ils devaient être employés dans des travaux champêtres. À la suite de ces interpellations, une enquête a été ouverte et a permis d'appréhender quatre (4) personnes, dont deux (2) trafiquants, le chauffeur et l'apprenti du car.

Culture ↘

TOURISME/ 118ÈME CONSEIL EXÉCUTIF DE L'OMT : SIANDOU FOFANA ET SES PAIRS PLANCHENT SUR LE TOURISME DURABLE

"Des manières nouvelles de parler du tourisme". C'est le thème générique à l'aune duquel la 118ème session du Conseil exécutif de l'Organisation mondiale du tourisme (OMT) s'est tenue, du 16 au 18 mai dernier, à Punta Cana en République Dominicaine, pays-hôte élu en qualité de 35ème membre du Conseil exécutif. Pour cette assise, à laquelle il a pris part, en sa qualité de premier vice-président de l'instance de gouvernance mondiale du Tourisme et de président de la Commission régionale pour l'Afrique de l'OMT, le ministre ivoirien du Tourisme, Siandou Fofana, a contribué, avec ses pairs, à imaginer un narratif innovant pour promouvoir l'industrie touristique.

Sport ↘

DERNIÈRE LIGNE DROITE AVANT LA CAN 2023 : LA CAF SALUE LES PROGRÈS RÉALISÉS PAR LA CÔTE D'IVOIRE

Patrice Motsepe, président de la Confédération africaine de Football (CAF) et son comité exécutif, ont salué vendredi dernier, « les progrès réalisés en Côte d'Ivoire dans les préparatifs » de la Coupe d'Afrique de Nations (CAN) de football prévue du 13 janvier au 11 février 2024. Pour la dernière ligne droite de l'organisation dudit événement sportif de haute portée, les "pontes" de la faitière du sport-roi en Afrique, sont tous fiers des progrès réalisés durant les travaux en cours en Côte d'Ivoire pour les préparatifs de ladite CAN 2023. C'est pour cela que le président de la CAF Patrice Motsepe n'a pas manqué d'exprimer sa gratitude au Président ivoirien et à son gouvernement « pour leur coopération et leurs engagements à faire en sorte que la CAN 2023 en Côte d'Ivoire soit une totale réussite ».

APRÈS UN SÉJOUR EN FRANCE : LE PRÉSIDENT OUATTARA A REGAGNÉ ABIDJAN, CE DIMANCHE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, ce dimanche 21 mai 2023, après un séjour en France. Il avait quitté Abidjan, ce vendredi 12 mai 2023.

Economie ↗



VISITE DES GRANDS CHANTIERS ET INFRASTRUCTURES DE L'ÉTAT : LES SÉNATEURS POURSUIVENT LEUR PÉRIPLÉ

Deux semaines après la première phase du programme de visites des grands chantiers et infrastructures de l'État sur l'axe Abidjan-San Pedro, les sénateurs ont entamé la seconde phase de ces visites ce vendredi 19 mai 2023. Cette mission des sénateurs s'inscrit dans le cadre du contrôle de l'action du Gouvernement et de l'évaluation des politiques publiques, tels que définis par la Constitution en son Article 93. Cette seconde phase concerne plusieurs projets de l'État. Il s'agit de l'autoroute du Nord (Tronçon Tiébissou-Bouaké), le Centre hospitalier régional de Katiola, l'Université de Korhogo, l'École de Police de Korhogo et le Stade Amadou Gon Coulibaly de Korhogo.

Société ↗



PRÉVOYANCE SOCIALE : L'IPS-CGRAE RENFORCE SES PRESTATIONS EN FAVEUR DES FONCTIONNAIRES À LA RETRAITE

La politique sociale de l'Institution de Prévoyance sociale de la Caisse générale de retraite des agents de l'État (IPS-CGRAE) se fait plus hardie. Elle renforce sa proximité avec le développement de son réseau et s'investit de plus en plus dans le conseil et l'accompagnement de ses assurés pour des retraites paisibles et sereines. L'Institution de Prévoyance sociale de la Caisse générale de retraite des agents de l'État (IPS-CGRAE) étend son réseau et se rapproche de plus en plus de ses assurés sociaux. Elle compte 12 structures déconcentrées sur l'ensemble du territoire national. La première pierre de la 13e agence a été posée le 3 décembre 2022 à Odienné... Partout, l'ouverture des agences principales apporte un réel soulagement pour les fonctionnaires retraités. (Source : CICG)



CASQUES BLEUS IVOIRIENS TUÉS EN 2021 AU MALI : LES AYANTS DROIT DE CHACUN REÇOIVENT PLUS DE 48 MILLIONS FCFA

Plus de 48 millions de FCFA, c'est le montant que recevront les ayants droit de chacun des casques bleus ivoiriens tués lors de l'attaque du mercredi 13 janvier 2021 au Sud de Tombouctou. L'information a été rendue publique par le chef d'État-major général des Armées, Lassina Doumbia, le vendredi 19 mai au camp Gallieni. Deux chèques d'un montant exact de 48 400 500 FCFA chacun ont été respectivement remis aux ayants droit de feu Adjudant Bakayoko Adama et du Sergent-Chef Jean-Bernard Guieguy. (Source : CICG)



BÉCÉDI-BRIGNAN : LE GOUVERNEMENT OFFRE PRÈS DE 3 MILLIONS AUX PARENTS DES VICTIMES DE LA Foudre

Le chef de cabinet du Ministère de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Joël Yves Kouadio, a conduit, le samedi 20 mai 2023, une délégation à Bécédi-Brignan pour apporter le soutien du Gouvernement ivoirien aux parents des victimes de la foudre qui a endeuillé, le lundi 15 mai 2023, cette localité, avec la mort de 3 femmes sans oublier les 5 blessés. Lors des funérailles qui ont eu lieu le

samedi 20 mai 2023, le Ministère de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté a offert une somme totale de 2 900 000 FCFA aux personnes touchées par cette tragédie, témoignant ainsi de sa solidarité envers les victimes.



PREMIÈRE ÉDITION DE LA JOURNÉE DIGITALE EN MILIEU RURAL (JDMIR) : UN GRAND SUCCÈS POUR L'INCLUSION NUMÉRIQUE

Organisée par la Chambre de Commerce américaine en Côte d'Ivoire, en collaboration avec le Cabinet Marabu, la première Journée Digitale en Milieu rural (JDMIR) s'est déroulée avec succès, le vendredi 12 mai 2023 à Bouaflé, marquant une avancée importante dans la promotion de l'inclusion numérique en milieu rural. Cette première édition parrainée par le ministre de la Promotion de la Bonne gouvernance et de la Lutte Contre la Corruption, Epiphane Zoro, avait pour thème "Le numérique comme moyen d'accès de nouvelles opportunités éducatives et professionnelles". La JDMIR a été l'occasion de sensibiliser sur l'importance de l'accès aux technologies et de promouvoir des initiatives en faveur du développement numérique dans nos communautés rurales. (Source : CICG)

Sport



CÔTE D'IVOIRE/ CAN 2023 : LE TIRAGE AU SORT PRÉVU LE 12 OCTOBRE PROCHAIN

La Confédération africaine de Football (CAF) se prépare allègrement vers la prochaine Coupe d'Afrique des Nations qui doit avoir lieu en Côte d'Ivoire du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire. Le tirage au sort de la prochaine CAN se tiendra le 12 octobre prochain, a-t-on appris ce vendredi 19 mai 2023, d'un communiqué de l'instance.

» AGENCE DE PRESSE

Société



ADAMA KAMARA APPELLE LES ÉTATS AFRICAINS À FAIRE DE LA SÉCURITÉ SOCIALE, UNE PRIORITÉ ABSOLUE DANS LES POLITIQUES PUBLIQUES

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara a appelé les États africains à faire de la sécurité sociale, une priorité absolue dans les politiques publiques, vendredi 19 mai 2023 à la clôture du Forum régional de la sécurité sociale pour l'Afrique à Abidjan. « La sécurité sociale ne peut être considérée comme une charge financière insoutenable. Au contraire, elle doit être perçue comme un investissement dans l'avenir de nos nations », a exhorté Me Kamara. En renforçant les systèmes de sécurité sociale, le ministre a relevé que cela crée des sociétés plus stables, plus équitables et plus résilientes et donne aux populations les moyens de se protéger contre les risques sociaux tels que la maladie, le chômage, la vieillesse et l'invalidité.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Aïté Gouvernement"



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale